



HISTORIA UROLÓGICA HISPÁNICA

Noticias

El Profesor Johan Mattelaer recibe el Premio Ernest Desnos de la European Association of Urology en 2024

Durante el congreso de la *European Association of Urology* (EAU) 2024 celebrado en París Johan Mattelaer (1937) ha recibido el Premio Ernest Desnos por sus contribuciones extraordinarias a la Historia de la Urología. Nuestro querido amigo y compañero de la EAU *History Office* ha aceptado con gran agrado recibir este merecido galardón, que desde hace varios años decía no ser merecedor al no ser lo "suficientemente" mayor.

Joven de espíritu y de cabeza Johan es uno de los pilares fundamentales de la primera generación de urólogos que hicieron posible el éxito de la EAU. Amante de su familia y de la Historia, es también un enamorado de la cultura y de viajar. Como experto antropólogo conoce bien todos los rincones del planeta, que ha recorrido con su querida esposa Anne. Especialmente bien conoce nuestro país, en particular su legado histórico y medieval. Quienes más le queremos, que somos mucho, nos hemos alegrado de que Johan aceptase este merecido premio, un importante reconocimiento a su figura y a su trabajo.



Cita del Artículo: Angulo Cuesta J. El Profesor Johan Mattelaer recibe el Premio Ernest Desnos de la European Association of Urology en 2024 (Noticias). Historia Urológica Hispánica. 2024, Vol. 3; Num. 1.

ISSN 2951-9292

Copyright: © Asociación Española de Urología (AEU), Oficina de Historia.

Figura 1. Johan Mattelaer recibe el Premio Desnos 2024, en el marco incomparable de París, de la mano de los profesores Philip VanKerrebroeck y Arnulf Stenzl.

Ernest Desnos (1853-1925), discípulo destacado del profesor Guyon, fundó junto con Alfred Pousson (1853-1940) la *Association Française d'Urologie* en 1896. El galardón es apropiado y necesario. A sus 86 años de edad Johan Mattelaer sigue siendo uno de los escritores humanísticos más prolíficos, el más prolífico seguramente, de toda la Urología europea.

Johan nació al final del verano de 1937 (28 de septiembre) y se casó con Anne Marie Demeyere en 1963. Cuatro hijos y nueve nietos son el fruto de este amor. Estudió medicina en la Universidad Católica de Lovaina (Bélgica) donde se graduó en 1962. Se convirtió en especialista en urología en 1969 y ejerció desde entonces hasta su retiro en 2003 en el hospital y en clínicas de su ciudad natal, Kortrijk. Obtuvo su certificado ECFMG en 1966 y formó un total de 19 residentes en la especialidad. Fue miembro fundador de Belgische Vereniging voor Urologie y miembro honorario de la Société Belge d'Urologie, presidiendo ambas sociedades. También presidió el 3º Congreso Mundial de Historia de la Urología en 2003 en Viena. Entre sus muchos méritos destaca el haber sido fundador de la Oficina de Historia de la EAU, junto con el Prof. Willy Gregoir en 1990. Presidió esta oficina (Comité Histórico) de la EAU entre 1992 y 2003, y es miembro honorario de la misma desde 2013. Organizó el Museo Histórico de la EAU en Arnhem y editó los primeros 11 volúmenes de la revista 'de Historia Urologiae Europaeae', cooperando hasta el día de hoy en todos los 31 volúmenes publicados.

Su labor editorial es enorme. Ha publicado en torno a 200 artículos y más de 10 libros entre los que destacan: "El falo en el arte y la cultura" (2000), "De la ornamentación a la mutilación" (2004), "Orina. Micción, Cateterismo, recolección. El oro blanco líquido" (2008), "Europa, la cuna de la urología" (2010), "Relatos sexológicos y menos lógicos" (2013), "30 Hitos en Urología" (2014), "Fruta Prohibida" (2016), "Por este alivio, muchas gracias. Peeing in Art" (2018), "Roma íntima" (2020), "Enfermedad y Lujuria en las Misericordias Góticas Españolas" (2023), "Urología y Arte" (2024). Definitivamente muchas y muchas deliciosas páginas que reflejan todo su amor por la cultura, por la sexualidad sin complejos, por la Historia y por la Urología.

Querido Johan, la urología europea y española son muy afortunadas de contar con tu experiencia. Te damos las gracias por tu ejemplo, brillante inteligencia y por el respeto que has mostrado por las civilizaciones pasadas y actuales. Enhorabuena.

Javier Angulo Cuesta

Director Oficina Historia, Asociación Española de Urología

Contribución de los autores: El autor ha contribuido a la preparación de este Editorial, lo ha leído y está de acuerdo con su publicación en esta versión.

Financiación: El presente artículo no ha recibido financiación externa.

Conflicto de Interés: No existe conflicto de interés debido a la realización de este trabajo.